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與「聯席」閉門會議 強調不為選票做「黃大仙」

全民退休保障方案 CY有保留

梁振英在昨晚的會議中開場發言
時表示，香港社會上必須對退休生
活有底線，確保港人活得有尊嚴，
但他對全民退保有保留，認為要考
慮計劃財政來源、涵蓋對象等的可
行方案，亦可先檢討現行強積金制
度是否有可改善地方，「有部分收
入及積蓄較好的市民，寧願自己用
積蓄照顧自己晚年，未必願意參加
強制性的全民退保計劃」。

續以開放態度與各界溝通
就下屆政府應否就全民退保計劃

進行諮詢，而他率先表態「有保
留」是否要向商界示好時，他回

應指，目前難作任何諮詢承諾，
而自己過去多年已關注此議題，
今後亦會繼續以開放態度與各界溝
通。
就有報道指，梁振英在卸任城大

校董會主席一職前才提出不再繼
任，並在離任前9日才在資金來源未
明下「拍板」落實推行自資獸醫學
院，令當局難以覓得繼任人。梁振
英澄清，他本月21日離任城大校董
會主席是因為3年任期屆滿，考慮到
自己不能在備選特首選舉時兼任校
董會主席，遂決定離任，並不存在
所謂「倉卒」和「辭職」的問題。
他強調，自己是次離職與城大計

劃成立獸醫學院無關，強調校方在
他上任前已有相關計劃，而校董會
是在17位贊成，1位棄權及1位反對
下，大比數支持通過方案的。
另外，被問到新屆特區政府應否

就23條立法，梁振英強調，為23條

立法是《基本法》對香港的要求，
也是特區政府的憲制責任，亦相信
市民原則上不反對立法，但就重申
何時立法，必須要看香港的政治條
件是否成熟，及港人對具體立法內
容的看法。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 「備選」新屆特區行政長官的

梁振英CY在香港大學與「全民退休保障聯席」舉行閉門會

議。梁振英在會上發言時強調，自己對全民退休保障方案有

保留，亦不會為「選票」而討好他人或做有求必應的「黃大

仙」，但他支持現階段以開放態度，繼續探討應

對人口老化問題。

正「積極備選」行政長官選
舉的梁振英，早前辭任行政

會議成員召集人，近日不時落區與不同界別
交流體察民情。行政會議成員的史美倫與梁
振英在行會共事多年，讚揚梁振英過去的
「班長」工作表現稱職，為非官守成員發聲及
組織活動，跟曾任財政司司長及政務司司長的
唐英年各有所長，待兩人決定參選以至「政綱」
出台，她再為「心水人選」表態，期望下任特
首繼續㠥力改善民生，讓市民對特區政府改
觀。
史美倫昨日在接受電台訪問時，讚揚梁振英過

去出任行政會議成員召集人的「班長」工作稱
職，有時代非官守成員擔當發言員及組織活動，

因應他的請辭改為委任夏佳理出任，她則強調行
會工作運作如常。

談「心水特首」 兩人各有優點
被問及「心水特首」人選時，史美倫坦言，兩

人各有優點各有所長，要待「政綱」出台再作決
定，相信新任政府將繼續處理民生問題，讓市民
對特區政府改觀，「重振聲望」：「行政長官曾
蔭權任內最後的施政報告，政策開始朝㠥民生
走，為下任特首開拓基礎，有信心市民會對政府
改觀。」

受謾罵人身攻擊 為官員抱不平
被問及特區政府團隊民望「低企」，史美倫強

調要為官員「講句公道說話」，認為民調民望應
該與政策直接掛㢕，但現時的民調難以科學性斷
定政策的推行，明白官員負責的政策並非得到全
部認同，但官員承受壓力以至在議會遭受的謾罵
及人身攻擊，卻是無法接受的不公平對待：「官
員要到立法會解釋政策，大家可以用文明持平態
度表達意見，雖然香港是有能力容納各種聲音，
但並非謾罵及人身攻擊，深信官員是盡責盡能力
做到最好！」
另外，出任行會成員8年的史美倫透露，自己

暫時未決定新屆是否留任，尤其考慮到自己能夠
在不同場合服務社會，或將參與機會留給他人，
「如果要服務香港社會並非一定要在行會，我同
時在教資會，廉政公署及交易所，出任不同角
色，同樣能在不同層面服務」，又笑言自己屆時
才會再考慮有關問題。

■香港文匯報記者 鄭治祖

讚譽有嘉

史美倫讚梁班長行會表現稱職

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖、劉思諾) 正考慮是否參選特
首的前政務司司長唐英年昨日探訪協康會柴灣環翠中心，
了解由2歲至6歲、在學習和發展上有困難的兒童之學習及
訓練需要，並與多名家長、社工、老師及言語治療師傾
談。
學前階段，對兒童來說十分重要，業界就指由於資源不

足，故學童的輪候資助服務時間由2年至多年不等。在唐英
年探訪期間，有家長就向他大讚該中心的老師非常專業、
充滿愛心，他們的子女在中心有明顯進步，亦有家長在讚
揚中心的社工在輔導家長方面「功不可沒」的同時，反映
了該中心資源不足。
該位家長說，該中心目前有84名學生，但只有1名語言治

療師，而同類專門讓有學習障礙學童入讀的幼兒中心學額
亦十分少，須長時間輪候，故希望當局可採取措施，縮減
有關輪候時間，好讓有特殊需要的兒童可以盡早獲得專業
特殊學前教育，幫助他們學習和成長，但需要增加社工、
治療師及老師人數。
唐英年在探訪期間，並沒有接受記者的提問。

郭炳湘：感情缺失無礙選情
另外，新鴻基地產非執行董事郭炳湘被問到唐梁2人中誰

較適合當特首時表示，他們都是新屆行政長官的合適人
選，因為他們都熟悉香港的政治環境，有豐富的從政經
驗。他又指，自己正籌備和2人會面，以了解他們的政綱。
被問及唐英年承認過去曾有「感情缺失」，他則認為不會影
響特首選情，「畢竟政壇和私人生活應該分開」。

陳啟宗籲政策上要有作為
㞫隆地產主席陳啟宗在一公開場合卻被問到經常跟富商

為伍的人是否適合當特首時，他未有直接回應，只表示
「發財後應該立品」，特首參選者不能「單靠(商界)捐錢」，也
要在政策上有作為，強調香港不能再「無為而治」。他坦
言，自己看到香港目前有不少深層次矛盾，例如香港的人
均收入已較新加坡少，故認為必須要有能力者在政策上作
出改變，否則未來香港只會被更多海外城市「過頭」。被問
及唐英年「感情有缺失」一事時，他亦未有正面回應，只
說香港市民對此「心裡有數」。
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■梁振英與全民退休保障聯席舉行閉門會議。
香港文匯報記者劉國權 攝

■唐英年「落區」探訪特殊學童中心。 公關公司提供圖片


